

de pêche et de chasse ainsi que des droits industriels et commerciaux ..... 971

931. 21 août *Le sous-secrétaire d'État aux Affaires extérieures au secrétaire, Haut commissariat britannique.* Rejette la réclamation norvégienne au sujet des droits spéciaux ..... 973

932. 30 août *Le secrétaire, Haut commissariat britannique, au sous-secrétaire d'État aux Affaires extérieures.* Demande de reconsidérer ce refus ..... 974

933. 2 sept. *Le sous-secrétaire d'État aux Affaires extérieures au secrétaire, Haut commissariat britannique.* Refuse de modifier sa position à moins d'y être obligé ..... 975

934. 23 sept. *Le sous-secrétaire d'État aux Affaires extérieures au secrétaire, Haut commissariat britannique.* Transmet le texte d'une déclaration à faire au besoin ..... 976

935. 5 nov. *O. Sverdrup au secrétaire d'État aux Affaires extérieures.* Accuse réception du paiement et réitère son offre au sujet de l'achat du Groenland 976

936. 8 nov. *Le secrétaire, Haut commissariat britannique, au sous-secrétaire d'État aux Affaires extérieures.* Transmet copies des notes échangées ..... 977

937. 26 nov. *E. Bordewick au secrétaire d'État aux Affaires extérieures.* Rapporte le décès d'Otto Sverdrup .. 979

industrial, and trading rights for Norway ..... 971

931. Aug. 21 *Under-Secretary of State for External Affairs to Secretary, Office of British High Commissioner.* Rejects Norwegian claim to special rights ..... 973

932. Aug. 30 *Secretary, Office of British High Commissioner, to Under-Secretary of State for External Affairs.* Suggests that refusal be modified ..... 974

933. Sept. 2 *Under-Secretary of State for External Affairs to Secretary, Office of British High Commissioner.* Refuses to modify position unless pressed ..... 975

934. Sept. 23 *Under-Secretary of State for External Affairs to Secretary, Office of British High Commissioner.* Transmits text of statement to be made if pressed ..... 976

935. Nov. 5 *O. Sverdrup to Secretary of State for External Affairs.* Acknowledges payment and reiterates offer concerning purchase of Greenland .... 976

936. Nov. 8 *Secretary, Office of British High Commissioner, to Under-Secretary of State for External Affairs.* Encloses copies of notes exchanged .... 977

937. Nov. 26 *E. Bordewick to Secretary of State for External Affairs.* Reports death of Otto Sverdrup ..... 979

## POLOGNE

1927

938. 2 déc. *Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures au secrétaire aux Dominions.* Propose à la Pologne un accord portant sur la clause de nation la plus favorisée ..... 979

1928

939. 21 févr. *Le secrétaire aux Dominions au secrétaire d'État aux Affaires extérieures.* Joint une note polonaise acceptant de négocier et proposant un accord temporaire ..... 980

940. 13 juin *Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures au secrétaire aux*

## POLAND

1927

938. Dec. 2 *Secretary of State for External Affairs to Dominions Secretary.* Proposes reciprocal most-favoured-nation agreement with Poland ..... 979

1928

939. Feb. 21 *Dominions Secretary to Secretary of State for External Affairs.* Encloses Polish note agreeing to negotiations and proposing a temporary agreement ..... 980

940. June 13 *Secretary of State for External Affairs to Dominions Secre-*